boletin

#2021-1

PANORAMA

Cuaderno temático



PERSPECTIVAS

DOSIER

EN EL MUNDO





El programa sobre «El impacto global de las enfermedades animales» (GBADs) debe tener en cuenta las dificultades que implica determinar quiénes se ven afectados por la carga de las enfermedades y los problemas sanitarios en los sectores de la ganadería y la acuicultura. El gasto en sanidad animal puede tener repercusiones en materia de género al desviar los escasos recursos financieros. La plataforma GENDER del CGIAR colaborará con el programa GBADs para entender las cuestiones relacionadas con el género y hacer visible lo invisible.

El primer paso para hacer visible lo invisible es obtener datos desglosados por género a nivel de los hogares. Dicho sencillamente, esto implica entrevistar tanto al hombre como a la mujer en los hogares, y no solo al cabeza de familia. Además, al recopilar los datos se deben tener en cuenta las normas de género, por lo que se deberían incluir, cuando sea posible, entrevistas separadas para que cada uno tenga la oportunidad de expresarse. El GBADs apoyará el desarrollo de marcos de recopilación de datos para hacer visible lo invisible, entre otras cosas sensibilizando sobre la importancia de financiar adecuadamente estas actividades.

Después de recopilar los datos, es preciso analizarlos para entender las cuestiones relacionadas con el género. En el marco de la plataforma de análisis del GBADs, se deberán buscar y fomentar datos de suficiente calidad para realizar un análisis de género. Dichos datos ayudarán a responder a una serie de preguntas, tales como:

- ¿Qué implicaciones puede tener la propiedad del ganado? ¿Es realmente útil preguntar quién es el propietario de los animales?
- ¿Estamos analizando de qué manera el impacto de las enfermedades animales desempodera a las mujeres?

¿Cómo podemos estudiar el hecho de que el género tiene que ver con las relaciones de poder, que son complejas y muy contextuales, cuando trabajamos con grandes conjuntos de datos?

A nivel de los países, es importante contar con estructuras de análisis que puedan utilizar los datos sobre género y salud animal a nivel de los hogares para obtener **datos agregados a nivel nacional**, siendo capaces, al mismo tiempo, de realizar un análisis de género eficaz.

La plataforma GENDER del CGIAR trabajará con el programa GBADs para asegurarse de que se planteen estas preguntas y, lo que es más importante, ayudará a responderlas para garantizar que el programa GBADs contribuya al logro del Objetivo de Desarrollo Sostenible 5 de las Naciones Unidas, relativo a la igualdad de género.

Para más información visite la plataforma GENDER del CGIAR

https://doi.org/10.20506/bull.2021.1.3255

PERSPECTIVAS

OPINIONES Y ESTRATEGIAS

El género y la carga de las enfermedades animales





PALABRAS CLAVE

#economía de la sanidad animal, #El impacto global de las enfermedades animales (GBADs), #igualdad de género, #Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE).

AUTORES

N. de Haan, Director, CGIAR GENDER Platform, Nairobi (Kenia).

Las designaciones y nombres utilizados y la presentación de los datos que figuran en este artículo no constituyen de ningún modo el reflejo de cualquier opinión por parte de la OIE sobre el estatuto legal de los países, territorios, ciudades o zonas ni de sus autoridades, fronteras o limitaciones territoriales.

La responsabilidad de las opiniones profesadas en este artículo incumbe exclusivamente a sus autores. La mención de empresas particulares o de productos manufacturados, sean o no patentados, ni implica de ningún modo que éstos se beneficien del apoyo o de la recomendación de la OIE, en comparación con otros similares que no hayan sido mencionados.



© OIE/Anis Usman

La OIE es una organización internacional creada en 1924. Sus 182 Miembros le han dado el mandato de mejorar la sanidad y el bienestar animal. Opera con el apoyo permanente de 329 centros de pericia científica y 13 oficinas regionales presentes en todos los continentes.



